

LA UNIVERSIDAD Y LAS TOMAS DE TERRENO

Ivuplan y su participación en el problema.

En los días en que entra en prensa esta Revista, se ha dado ya solución a los 6 Campamentos instalados por la Jefatura Provincial Revolucionaria de los Sin Casa.

Cuatro de estos Campamentos (*26 de Julio, Ranquil, Elmo Catalán y Magaly Honorato*), quedaron bajo la responsabilidad técnica de la Universidad de Chile y, específicamente, de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo.

Después de sucesivas reuniones con las autoridades del Ministerio de la Vivienda y Urbanismo y con dirigentes de los pobladores, la Facultad encomendó al Instituto de Vivienda, Urbanismo y Planeación (IVUPLAN) el estudio de soluciones específicas. Estas se concretaron recientemente en la adquisición por la Corporación de la Vivienda, de dos grandes predios (Fundo

Los Castaños en la Comuna de La Florida y Fundo *Lo Sierra* en la Comuna de la Cisterna), los que serán urbanizados para recibir a un número inicial de aproximadamente 2.500 familias provenientes de los campamentos.

Los proyectos fueron presentados por IVUPLAN y aprobados por la Corporación de la Vivienda el 28 de Octubre. Tres días después, los terrenos estaban listos para recibir con urbanización provisional a sus ocupantes que comenzaron a trasladarse el 31 de Octubre.

Se cumplió así una primera etapa del compromiso contraído por la Universidad tanto con los pobladores como con el Ministerio, en una manifestación de su decisión de participar en el proceso de desarrollo social, no sólo en su dimensión teórica sino también en la práctica.

Los beneficios mutuos de esta cooperación entre estos sectores populares organizados que luchan por la solución de su problema habitacional, y una entidad universitaria especializada, deberán ser evaluados en el futuro. Por lo pronto, numerosos estudiantes están viviendo una experiencia social y obteniendo un aprendizaje técnico que acelera su formación universitaria de rutina. Por otra parte, dos nuevas comunidades de pobladores inician un ensayo de convivencia y de organización social, con la satisfacción de haber logrado una rápida respuesta positiva a sus demandas habitacionales.

* Colaboraron en esta sección los siguientes académicos: P. Alzamora; V. Gámez; A. Gurovich; M. Morales; A. Raposo; M. Schteingart y R. Urbina.